
国民健康保険が来年度から県単位の財

政運営に移行し、仮試算では県への納付

金が約８％増える見込みです。その上、

国に従い一般会計法定外繰入を止めてし

まえば、国保税の大幅値上げを招きま

す。

現在でも、高くて払えず滞納で苦し

む世帯が2割もあります。

値上げをくい止め市民生活を守るために、これまで市が行っ

てきた被保険者一人あたり約15,000円の一般会

計法定外繰入を継続するよう求めました。

また、支払い能力ゼロの子どもにまで課税する

均等割は、減免制度をぜひ作るべきだと質しまし

た。

市当局は答弁で、国の方針では決算補填等が目

的の法定外繰入は段階的・計画的に解消すべきとなっている

として、繰り入れ継続の考えを示さず、子どもの均等割減免

の考えも示しませんでした。

老朽化が著しい南部・北部学校給食センターが、建て替え

へ向け一歩進み始めました。しかし公共施設再配置計画に基

づく「統廃合、公民連携」の方向では、9,000食もの大規模

センター１か所への統合となります。さらに調理民間委託で

は、偽装請負の疑いや調理員の安全衛生教育の徹底、きめ細

かな食教育、アレルギー対応食の実施など、

安全安心な学校給食実現の面から問題が多す

ぎます。

財政優先ではなく、子どもたちの利益を最

優先し、統廃合・公民連携の方針は止めるべ

きだと質しました。

１人当たりの都市公園面積は、全国で

10.3㎡、愛知県では8.0㎡、市は3.8㎡

でかなり低い状況です。そして、ここ数

年ほとんど変わっていません。この数値

は市全域の平均値ですが、４つの地域

（北東部、北西部、中部、南部）に分け

た１人当たりの面積（平成

22年度）は、北東部が9.68㎡、北西部が7.11

㎡、中部が0.99㎡、南部が0.41㎡です。（地図

参照）

これは、蘇南公園やフラワーパーク江南などが、

市の北部の木曽川沿いにあることから北東部、北

西部が高い数値になり、中部や南部の特に市街地

においては都市公園がいかに少ないかです。

市街地の公園整備を進めるためにも、具体的な

位置、面積、整備年度などの計画を持つべきでは

と質しました。「公園用地などの取得を判断するためにも、

整備エリアの絞り込みや面積規模、配置について具体的な方

針を今後検討していく」との答弁でした。

これでいいのか住居手当の減額
市外在住職員の住居手当の減額が昨年12月議会で可決され

ました。市内在住職員には、災害対応の非常招集等の要員な

どに優先的に指名され、負担の偏りが発生しているので、少

しでもその偏りを解消するため、市内への転入を促すととも

に、市外への転出を抑制しようとしたものです。

しかし、憲法２２条１項で居住・移転の自由は

保障されており、様々な事情で市外に住むことも

考えられます。市外在住者の手当の減額ではなく、

職員一人ひとりが市民全体に責任を負うという職

員の自覚に訴えることによって市内に居住するよ

う促すべきではないかと質しました。

「研修等の機会を捉えて、自覚と責任のさらな

る醸成を行っていきたい」との答弁でした。

４月から学童保育料が3,000円に上り、７月は夏休み加

算で3,300円となります。夏休みのみ利用する人は、約10

日間の利用で、１か月分を支払うことになり不公平であるこ

とや、2人以上預ける多子世帯等も減免対象にすべきだと主

張しました。

「県内の多子世帯や一人親世帯などの減免制度も参考に検

討していく」とのことでした。

現在２時間単位の利用時間を１時間単位とする。また、パー

クゴルフ場の利用には、パスポート等の発行を

認めるよう提案しました。「利用時間の変更や

パスポートの発行については、今後定期的な見

直しの中で検証し、減免規定を設けることは考

えていない」との冷たい答弁でした。

イベント等で多くの市民が利用してい

るすいとぴあ江南の洋式トイレが少なく

困っています。早急に洋式化をと質しま

した。「平成３１年度以降１･２階を中心

に、洋式化を含め改修を計画的にすすめ

ていきたい」との答弁でした。

高齢者の自立支援活動に助成を

サロンや健康教室など地域で支えあう活動が活発に行われ

るようになってきました。一方で「会場がない」「使用料の

負担が大変」との声もあります。会場費等の支援ができない

かと質しました。

「春日井市では、地域住民主体の見守り支援などの自

主的な活動を行っている団体に、事業にかかる経費を補

助する制度があり、今後他市町の動向を注視し調査・研

究していく」との答弁でした。
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